

Diego Beltrán: Joven profesional es una muy buena opción para el Concejo Municipal de Angol



Creció en El Cañón y con visión de futuro y determinación llegó a la Universidad para convertirse en abogado. Es una excelente alternativa para quienes quieren savia fresca en el Concejo

Nanette Andrade

“Yo creo que es súper importante que la gente vote informada, que digamos se tomen el tiempo de averiguar quiénes son sus candidatos, más allá si deciden votar por mí o no. Para mí es súper importante que la gente tenga noción de todos los candidatos, ya sean CORES, alcaldes y concejales, y a la vez también de que puedan validar su voto parti-

ando”.

labor del alcalde, viendo dónde se invierten los recursos, cómo se gestionan, el tema de los presupuestos educa-

cionales y de salud que es tan importante.

A la vez también cómo reflejar las necesidades distintas de la gente. Hoy en día también el voto joven es súper importante, pero también que se le dé representación a los distintos estamentos etarios y por sobre todas las cosas, que la gente se sienta representada por su Concejo, eso es fundamental y yo creo que una persona puede representar teniendo un profundo amor por Angol y teniendo una profunda vocación de servicio social. Y en mi caso creo que ese es mi mayor aporte.

¿Tú crees que definitivamente es la hora de que se pueda subir el perfil del Concejo Municipal de Angol con profesionales, con gente que tenga una visión mucho más amplia

sobre la práctica de ser profesional?

Por supuesto, claro que sí. Yo creo que es súper importante, entendiendo que Angol es una comuna que tiene 53 mil habitantes, de que es capital provincial y bajo esa noción lógica de la importancia que tiene nuestra ciudad política y administrativamente, es muy importante que su Concejo Municipal esté fortalecido y esté integrado por los mejores de los nuestros, por los más capaces de nuestra ciudad. Y lamentablemente yo veo que la realidad y la práctica no es así.

Tenemos gente que realmente no tiene una noción clara del rol del concejal y aún menos personales, ellos no tienen las capacidades necesarias para tener un rol activo dentro del Concejo, indistintamente si son pro-

Continúa en la página siguiente...

La de este año es una elección bastante variopinta para muchas comunas, muy especialmente para Angol donde se han presentado candidatos tan abundantes como distintos entre sí. Tenemos jóvenes, no tan jóvenes y otros más mayores, unos con mucha y otros con nada de experiencia. Emprendedores, profesionales, militares, políticos de toda la vida. En realidad, hay de todo, para escoger al que más prefiera.

Pero entre el gran listado de candidatos a concejales, destaca un muy selecto grupo de jóvenes, profesionales, bien formados, con visión de futuro y uno de ellos en sin lugar a dudas, Diego Beltrán Cea, quien se ha postulado con la firme convicción de ofrecer su formación, sus ideas y su visión política a la comuna que lo vio crecer.

Háblanos sobre tus intenciones de convertirte en concejal de la comuna de Angol, así como de tu trayectoria.

Bueno, en lo personal, yo soy angolino, mi padre y madre son de esta ciudad, históricamente hemos estado vinculados a ella desde siempre. Crecí en el barrio de El Cañón de aquí de la comuna de Angol. Estudié en el colegio San Francisco de Asís, en mi enseñanza básica y media. Luego de ello debo ir a la universidad y me traslado a la ciudad de Santiago para poder estudiar la carrera de de-

recho, en la cual soy egresado actualmente. Siempre vinculado a Angol, yo decido volver, tengo la oportunidad de una beca en la universidad de St. John en Nueva York. Tengo un diplomado en desarrollo humano sostenible e integral, en el cual aprendí mucho sobre economía, aspectos políticos y el desarrollo humano de las ciudades. Y eso me da la energía suficiente para tomar la decisión y postularme a concejal, creyendo siempre que un joven bien preparado, profesional y con profundo sentido de responsabilidad moral para la ciudad es súper importante.

¿Cuántos años tiene?

25.

¿Qué es lo que tú visualizas sobre cuál podría ser tu aporte en el Concejo Municipal?

Yo creo que desde el punto de vista jurídico, dado que yo estudié de eso y estoy a punto de recibirme de abogado, dar mi examen de título para luego finalizar el tema de mi carrera, puedo aportar con conocimientos prácticos sobre lo que es la interpretación de la ley, las facultades de los concejales, que es algo que hoy en día el Concejo no lo tiene muy presente y de hecho difiere mucho en torno a lo que pueden y no pueden hacer. También me gustaría generar una noción de una mayor actividad del rol del concejal como fiscalizador de la comuna, así como de la



Viene de la página anterior...

fesionales o no. Yo conozco la gran mayoría de ellos y lamentablemente ninguno me genera esa seguridad de que estén representando realmente la voz de los angolinos y angolinas, ni tampoco que tengan una labor personal o motivacional que los impulse a cumplir con ellos.

Entonces es por ello que yo creo que es súper relevante que nosotros pongamos los pies sobre la tierra, nos pongamos a trabajar y estemos en un papel más activo y participativo, indistintamente quienes seamos los electos en el Concejo Municipal. Creo que eso es súper importante.

Hay 46 candidatos, incluyéndote, entonces, dentro de esta carrera y además que ya lo que falta es menos de un mes de campaña, ¿cómo crees tú que se puede optimizar ese tiempo, la labor que puedes hacer para destacar entre los otros 45 que te acompañan en esa gran sábana que es la boleta electoral?

Claro, tengo entendido de que esto es histórico, me parece que nunca ha habido tantos candidatos a concejales en la historia de la comuna de Angol y de hecho, si uno saca la cuenta, en Angol votan 47 mil personas y si somos 46 candidatos, esto es poco más

de mil votos por cabeza, las diferencias van a ser mínimas. Entonces yo creo que es súper importante el rol de las redes sociales, pero también actividad en terreno con la gente, distintos sectores y yo he tenido la oportunidad de reunirme con clubes de adulto mayor, clubes deportivos, clubes juveniles, dedicados a distintos tipos de prácticas, llámese montañismo, llámese mountain bike. El tema del deporte para mí es fundamental, digamos reavivarlo.

Me he juntado también con distintos estamentos de profesores, representantes de colegios, para poder ver el tema de cómo fomentamos una mayor calidad de educación pública. He tenido la oportunidad de reunirme también con algunos personeros y gente importante vinculada al mundo de la exportación frutícola, sobre todo la cereza, que para nuestra comuna es tremendamente relevante.

Entonces, yo creo que debemos aprovechar a lo máximo el tiempo, centrándonos en lo importante que es escuchar a la gente, más allá de lo que uno pueda proponerle a la gente, muchas veces los problemas de nuestra ciudad radican en soluciones que nuestros mismos ciudadanos nos pueden brindar, que son las personas que están afectadas por aquellos problemas.

Y para mí es relevante eso,

estar con la gente en la calle, en terreno, escucharla, representar su voz en distintos aspectos, en los programas de radio, en el futuro Concejo Municipal. Por supuesto que sí, y a la vez generar un vínculo provechoso con el alcalde, independiente del sector político que sea, independiente de la persona que sea elegida, va a ser muy relevante.

Sabes que va a jugar un papel fundamental el voto joven en esta elección y tú representas bastante bien a ese sector, ¿haces uso de las redes sociales, de los videos para conectar precisamente con esos chicos que no conocen a los candidatos?

Claro que sí, el voto joven va a ser clave en esta elección, todos lo tenemos claro. Yo he hablado con otros candidatos y también lo tienen muy presente, pero a lo menos la idea es ser representativo de ello. Las necesidades sobre todo se enfocan en los jóvenes profesionales, como en el caso mío, y tengo muchos amigos, amigas y conocidos que tienen ese problema en Angol, quieren quedarse en Angol, pero no tienen la oportunidad laboral para fomentarlo a que se queden en Angol.

Entonces ellos tienen que emigrar, no sólo por tema universitario, de educación superior, que nuestra comuna es carente en ese tema, sino

que también porque no hay trabajo y se van a Concepción, se van a Temuco, se van a Los Ángeles o cualquier otra ciudad más grande que le ofrezca esa oportunidad. Y de hecho, me comentaban de que había más industrias fuera de Angol en comunas aledañas, llámese Victoria, Collipulli, Curacautín, que es lo que había en nuestra ciudad. Entonces eso es decepcionante.

Nosotros tenemos que revertir eso en la medida de lo posible y generar una alianza público privada que fomente el desarrollo del empleo joven, calificado por supuesto, tanto para abogados, ingenieros, médicos, enfermeras, que de cierta manera podrían ser vitales para contribuir a la renovación etaria en Angol y también para que nuestra ciudad se muestre más de juventud, que es tan importante, pero una juventud responsable, capacitada e intelectualmente apta para poder llevar el peso a la comuna, como una renovación de cambio y laboral también.

¿Estás por cuál partido?

Por el Partido Amarillo por Chile.

¿Cuál es el espíritu de ese partido para quienes no lo conocen?

Yo en lo personal soy uno de los fundadores a nivel nacional del Partido Amarillo por Chile, lo fundamos en dos años, soy el presidente de la

juventud de este partido a nivel nacional. Y por sobre todas las cosas, nuestro partido tiene una visión bastante ecléctica, cree mucho en llamar a los acuerdos, en sentar a la mesa los distintos polos del espectro político, no cree en tanta enemistad ni en tanta rivalidad política.

Creemos que es importante enfocarse en Chile, enfocarse en los acuerdos, sentar a la mesa a la persona de izquierda con la derecha, que busquemos un punto común, que ambos transemos por el bien de Chile, eso es clave.

Y mi partido tiene una profunda vocación de centro político, a pesar de que tenemos posturas claras, digamos y definida en temas económicos, de desarrollo y por supuesto con una amplia conciencia social, pero por sobre todas las cosas nos distinguimos por llamar a los acuerdos para que la gente se sienta a la mesa a conversar, se recupere la noción de familia, se recupera la noción de ser chileno y no entender al otro y verlo como un adversario, un enemigo, sino más que más bien un contendor, una persona que difiere de mí pero que sigue siendo chileno igual que yo.

Y es bajo esa lógica que surge mi partido y en la cual estoy muy contento por liderar esa instancia de la juventud y a la vez poder representarla aquí en Angol, en el Concejo.